

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7795.

Ensercion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 3 DE SETIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 31 publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos admitiendo la dimision presentada por D. Miguel Trillo, ayudante de campo de S. M.; relevando del cargo de gobernador militar de Jaca a D. Manuel Montero de Espinosa; nombrando para este puesto a D. Antonio Fernandez, y para igual cargo de la provincia de Toledo a D. José de la Iglesia.

Real orden dando de baja al capitán D. José Silva Barreiro.

Hacienda.—Real orden haciendo presente al inspector general de carabineros la satisfaccion de S. M. por el celo desplegado en la persecucion del contrabando.

Gobernacion.—Otra determinando el tiempo de responsabilidad de los quintos sustituidos, cuando el sustituto desertó dentro del término señalado por la ley.

La misma «Gaceta» publica dos decretos del ministerio de Hacienda. Por el primero se nombra interventor de la comision general de Hacienda de España en el extranjero, seccion de Londres, a D. Baltasar Richi, jefe de administracion de tercera clase de la direccion general de Propiedades y derechos del Estado; para esta vacante a D. Pablo Roda, segundo jefe del departamento de Liquidacion de la direccion general de Deuda pública, con la misma categoria; y se confiere esta plaza a D. Joaquin Gonzalez, que desempeña el expresado cargo de interventor de la comision general de Hacienda de España en el extranjero.

Por el segundo se declara cesante a D. Ramon Jerónimo de Micheena, cajero de metálico de la tesoreria Central; y se nombra en su reemplazo, con la categoria de jefe de administracion de cuarta clase, al que lo es honorario y jefe de negociado de primera, cesante, Don José Maria Portillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Parte de la prensa trae y lleva estos dias el nombre del ministro de Marina, Sr. Antequera, suponiendo que va a salir del ministerio, aunque nada dicen del motivo que pueda existir para ello.

En los centros oficiales se sabe, sin embargo, que se trata de crear atmósferas, y hasta se conoce el arma

que han elegido los que pretenden mortificar al Sr. Antequera; pero lo cierto es, segun nuestras noticias, que no ha ocurrido mas que lo siguiente:

La junta superior consultiva de marina opinó respecto del arreglo del cuerpo de artilleria de la Armada que se nombrara una junta mixta a la que se encomendará el estudio de los medios para llevarla a cabo; el ministro actual, conforme con aquel dictamen, nombró la junta; esta presentó sus trabajos y el Sr. Antequera los someterá a la expresada junta superior consultiva de marina, para que en su vista proponga lo que juzgue mas acertado y conveniente. Ni mas ni menos.

Dicen varios periódicos que durante las corridas de toros de Bilbao aparecieron las siguientes inscripciones en grandes carteles:

«¡Viva aquel!».—«¡1-1-45-0.»
«¡Llor al árbol de Guernicats!»—Navarra, Alava y Guipúzcoa se espiden de Vizcaya hasta... la primera.»
«¡Volveremos a visitarnos en la próxima.»—«¡Cuarenta y cinco contra cuatro, los cuatro juegan el resto; voy por el resto.» Esta última estaba escrita en vascuence.

Y un andaluz decía a todo esto desde el tendido: «Caballeros, que yo he pagado para ver toros, y no oír sortizos ni leer carteles.»

Segun una carta que hemos visto hoy de Pamplona, en aquella capital ocurrió hace dos dias un suceso que por el momento alarmó a toda la poblacion. Segun refiere la persona que escribe la carta a que hacemos referencia, parece que estando tocando la música en medio de la plaza, se promovió una riña acalorada entre varios paisanos y militares; resultando muerto uno de los primeros.

Con este motivo hubo algunas carreras, se cerraron las puertas y las autoridades adoptaron tan enérgicas medidas, que la tranquilidad quedó restablecida a los pocos instantes.

Hay se reúnen de nuevo las juntas forales guipuzcoanas para notificar formalmente a los municipios el decreto de abolicion de fueros.

El Sr. Sagasta no piensa ir a Santander. A donde llegará pronto es a San Sebastian y despues irá a Logroño.

Una real orden del ministerio de la Gobernacion fija el plazo de un año para la responsabilidad de los quintos que se hayan sustituido, cuando el sustituto desertó dentro del término señalado en la ley de reemplazos, si la desercion se ha verificado en la Península ó islas adyacentes, y doble tiempo si tuviere lugar en las provincias ultramarinas.

Conforme con la comunicacion digna y cristiana del obispo de Barcelona, un periódico desea que no se admita la cesion de la cuarta parte de sus haberes a la parte del clero cuya asignacion no llega a 4000 rs.

No sabe lo que dice el «Pueblo» afirma el «Parlamento» si cree que el Sr. Posada Herrera piensa renunciar la presidencia del Congreso.

Las últimas noticias desmienten el rumor de haberse reunido los constitucionales en Urberuaga.

Ha llegado ayer a Vitoria el general Quesada y hoy saldrá para San Sebastian.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que salga inmediatamente para Santander la fragata «Blanca.»

Ha salido del Ferrol con direccion a Lisboa la escuadra francesa. Durante su permanencia en aquel puerto, el contralmirante, jefes y oficiales visitaron aquellos arsenales. Se les facilitaron los recursos que solicitaron y se les tributaron por parte de nuestros marinos los obsequios que han sido posibles correspondiendo a los que de ellos se habian recibido.

El capitán general de Filipinas ha remitido con destino al museo de Artilleria dos cañones de menor calibre que nuestras piezas de montaña, cogidos al enemigo en Joló y conocidos en aquel pais con el nombre de «lantacas.»

Dice la «Frensa» gaditana que el dia 29 se presentó en su administracion un delegado del gobernador civil con orden de recoger los ejemplares correspondientes al dia 22 del actual, donde parece que se publicó la última carta del Sr. Marfori. El mismo colega dice tambien que no se le ha emplazado para comparecer ante el tribunal.

El círculo de la Union mercantil de esta capital, iniciador de las gestiones que hace el comercio para la reforma del impuesto de ventas, lleva muy adelantados sus trabajos. Las últimas conferencias de su junta directiva con el señor director de impuestos hacen esperar que esta cuestion tendrá un pronto y satisfactorio arreglo.

Un periódico divide a los moderados en tres grupos: los intransigentes que representa el «Pabellon», los ultramontanos de la «España», y los que forman la fraccion del Sr. Moyano, que representara, segun parece, el periódico nuevo que se anuncia.

Los que representa el «Tiempo» son los fusionados en la conciliacion.

Ha terminado su visita de inspeccion a los establecimientos de enseñanza de Andalucía el señor Amador de los Rios, y en breve llegará a Madrid.

Valencia, 31 (3 tarde).—Pue len Vds. desmentir de la manera mas rotunda la noticia de que el ayuntamiento de Carcagen e haya presentado su dimision.

Dicese que en Barcelona se ha notado estos dias que ciertos hombres trataban de promover huelgas.

No es cierto, ni tienen fundamento alguno los rumores circulados sobre órdenes de destierro que no se han dado. Unicamente anoche se dictó un orden de detencion contra una persona, y parece que ya le ha sido levantada.

Segun nuestras noticias, se ha ampliado hasta el 15 de setiembre próximo el plazo para que presenten sus hojas de servicio los empleados activos y cesantes de Gobernacion.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 30.—Los periódicos austriacos, segun correspondencias de Constantinopla, confirman la noticia de que el gran visir y los altos dignatarios del imperio están trabajando para derribar del trono a Murad V, fundándose en la enfermedad que aqueja a éste, y sustituirle con el príncipe heredero.

Las cartas de Constantinopla añaden que este suceso ocurrirá probablemente a principios de setiembre.

Berlin, 20.—La prensa rusa continúa atacando duramente a Alemania por la política adoptada por esta en la cuestion de Oriente.

Los periódicos ministeriales alemanes, hablando de este asunto, dicen a su vez que si no da resultado alguno la guerra actual, Rusia se hará responsable de la sangre derramada, por haber alentado y favorecido un movimiento que no estaba resuelto a sostener con las armas.

Riojaneiro, 30.—Se ha restablecido la comunicacion de esta ciudad a Bahía por el cable.

La Europa diplomática anuncia que el conde de Chandordy deja la embajada de Francia en Madrid para tomar la de Constantinopla, en reemplazo del señor de Bourving, que viene a la de Madrid.

Belgrado, 30.—Los embajadores cerca del emperador de Turquía han recibido instrucciones para tratar del armisticio con el gobierno turco.

El consejo de ministros del sultan se ha reunido hoy para examinar las comunicaciones de los gobiernos extranjeros sobre el armisticio.

Paris, 29.—Continúan, aunque lentamente, las negociaciones para la paz en Oriente.

Segun noticias de buen origen no se ha recibido aun la respuesta oficial

de Turquía a las proposiciones hechas por las potencias.

Se cree que el incendio que ha ocurrido en una parte de la exposicion de Filadelfia no ha sido de la importancia que se le ha atribuido.

Pesth, 29.—A pesar de las medidas dictadas por el gobierno turco para impedir la continuacion de las atrocidades en las provincias limítrofes a Sérvia, los despachos que se reciben dan cuenta de nuevos incendios de aldeas cristianas.

Berlin, 30.—Segun los datos que publican los periódicos rusos, la cosecha de cereales en aquel imperio, ha sido por lo general bastante regular, pasando en la mayor parte de los distritos del término medio.

En la noche del 25 al 26 de Julio ha estallado un incendio considerable en una de las dependencias de la exposicion de Filadelfia. Todas las cajas vacías pertenecientes a Francia, excepto 60 correspondientes a maquinaria, así como las de los Estados Unidos y parte de las de Alemania, Bélgica y Méjico, han sido destruidas por el fuego.

Los telegramas de Nueva-York que comunican esta noticia no dan más detalles, lo cual hace creer que España no ha sufrido afortunadamente daño alguno en el siniestro.

Los calores del verano de 1876 dejarán memoria en España como en Europa, pues han sido generales y terribles.

La explicacion es curiosa é interesante. Todo el mundo conoce la alta ciencia del padre jesuita Sechi, el primero de los astrónomos del mundo, y a quien se debe ese instrumento singular, descuberto por él, y premiado en las grandes exposiciones europeas.

Pues bien; de los estudios que hace años venia haciendo el padre Sechi en su instrumento que refleja diariamente las diferentes fases del sol, y que luego ha consultado con los primeros sabios y astrónomos de Europa, se deduce que los grandes calores coinciden con la desaparicion de manchas perfectamente vistas en las esferas del sol.

Estudiadas atentamente hace años, se ha visto que tienen un periodo de cinco años para extenderse sobre el astro luminoso, cuyo ardor templan en parte, y otros cinco años para desaparecer.

Está demostrado en los estudios hechos sobre su instrumento, por el padre Sechi, que en 1867, verano caluroso tambien, estas manchas se habian ocultado por completo; que en ellas llegaron a su apogeo en 1871, año a su vez frio en extremo, y que

Un año de crédito
Portugal
la Misericordi
55.
San Francis
41.
L.
Santa Maria
nio de Alb
Loreto 6 y 7,
355 y 357.
61.
s de recambi
geres y sol
al, se admit
se de ganad
precios suma
ofendose adv
vierno, no h
en citados t
del cortijo est
mision, 86—
Se hace has
ito cuarto by
a núm. 6. Com
patios, come
de lavary oír
r calle de Jo
un esquele
varios ejempl
instalaciones,
ara un gabi
n su correspo
sistada. Fátim
a núm. 11 ca
a las 2 de
necesita un
de la ley exi
te periódico
o. Se con
ciones para
ales, situada
esta capital
de distancia
del Procurad
z y Enrique
pliego de con
drá contrat
la Rivera
joven foraste
s, que desea
ar.
nto. Desd
se arrienda
quilla para
ille del Liceo
ato. Desd
se ha de
gares, término
dile, con encier
o y tierra calma
los guardas, con
piso de faneas
antos nombra
abeza de Lobo
iquer, y Me
del de Espojo,
alle de la

hojas de los árboles ese tinte de mal presagio, que es la desesperacion de los pintores.
—Me parece que vamos a mojar nos,—esclamó Jorge;—y por otra parte, no es fácil que acabe hoy de recitaros todas mis aventuras. Si mañana hace buen dia podremos reunirnos en este mismo lugar a la misma hora y sabreis el resto; porque necesito enteraros de todo. Despues, el dia que querais, vendreis conmigo a Versalles y tendré el gusto de presentaros a mi suegra y a mi suegro.
—¡Pues y vuestra esposa!—interrumpi yo impaciente.
—Soy viudo,—me contestó lacónicamente Jorge.
Con tan imprevista relacion me quedé sobrecogido. Mi amigo me apretó la mano sin hablar, y volviendo la espalda se alejó rápidamente. Entré asustado y afligido a regui algun tiempo con la vista, mas como empezaba a arrojarse la

lluvia procuré avivar el paso para llegar cuanto antes a mi casa.
II.
FELICIA.
Hasta muy entrada la noche no estalló la tempestad que se anunciaba, pero entonces lo hizo con una furia increíble, alternando los truenos y los relámpagos con los torrentes de lluvia y las ráfagas de viento. No creia posible salir al dia siguiente, y sin dejar de pensar en las aventuras de Jorge Dutrey, me consolaba creyendo que no sería él mas valiente que yo, y que, por lo tanto, no podría referirme tan pronto como había pensado el fin de su

era posible verla sin admirar su belleza, y sin asociar a la idea de la hermosura la de la infancia para traducir la impresion que producía. Además, su modestia era mas preciosa que su cara. Turbábase y se sonrojaba cuando creia que se la estaba observando, y como yo lo habia notado, estuve mucho tiempo aparentando que ni aun habia fijado mi atencion en ella. Mostróse agradecida por una delicadeza que habia comprendido muy bien, y de este modo llegó a establecerse entre ambos una amistad tan íntima como inocente. Pero a medida que esta intimidad fué estableciéndose, se aumentaron las impresiones que producía. Felicia no tenía ya necesidad de verme para turbarse, y su madre, cada vez que notaba su turbacion, solía decir:
«Apuesto a que Jorge no anda lejos.»
Este se cayó por un momento, y yo volví la cabeza hacia otro lado,

tive que complacerles obedeciéndoles. El carruaje me condujo al parque, donde vagaba una inmensa muchedumbre, que, sin distraerme me causó fastidio y tristeza. No vi mas que el polvo y el sol. Las fuentes me parecieron indignas de la reputacion de que gozaban. Y todo por qué porque mi espíritu no me acompañaba, pues se habia quedado en el boulevard de la Reina entre la excelente familia de Yonthard.
«Cuando volví encontré a las señoras mas tranquilas, y entonces pude apreciar la esquisita delicadeza de sus atenciones. En cuanto a Mr. Yonthard, no solo me pareció ya de un carácter alegre y simpático, sino además un hombre de buena y cultivada razon. Hablamos durante algunas horas sin cansarnos y sin llamar en auxilio nuestro a la maledicencia. Pero lo que mas me llamó la atencion en esta primera entrevista, no me cansaré de repetirlo, fué el tono de franca sen-

ahora en 1876 se cumple el otro lustro que esas manchas han vuelto á desaparecer también.

La explicación es completa viendo el instrumento y las fotografías del sol en estos últimos diez años, que se admiran en el Observatorio del Colegio romano, bajo la dirección de aquella ilustre lumbrera de la ciencia.

En las aguas del lazareto de Argel, unos pescadores han cogido una enorme tortuga que mide cerca de dos metros de largo por uno de ancho, y pesa cerca de 500 kilos.

En concha, desprovista de escamas, ofrece menos resistencia que la de las tortugas ordinarias. Es una especie particular, desconocida aun para los pescadores mas viejos de Argel.

Parece que el doctor inglés Mr. Hallowe ha descubierto un específico de seguros resultados para la extinción instantánea de la gangrena. Asegura un periódico londinense que hechas varias pruebas han dado un éxito todo lo feliz que puede desearse.

En el distrito de Humboldt, á unos 100 metros del ferro-carril central del Pacifico, acaba de descubrirse un rico nacimiento de azufre, suficiente, según dicen, á surtir de este artículo al mundo entero durante siglos. Este depósito se halla inmediato á las minas de plata de la cordillera de Humboldt. Todavía no es bien conocido, pero se sabe, sin embargo, que cubre una parte del valle de Humboldt. Algunas excavaciones han puesto al descubierto centenares de toneladas de azufre completamente puro y en un espesor de muchos pies.

Gacetillas.

Estorbos de menos.—Se colocan por las mañanas en la plazuela de la Almagra unos puestos llamados baratillos que empezaron por pequeños objetos, y han concluido por camas, baules y otras menudencias con que se intercepta el paso por completo. Esto ha llamado la atención de la autoridad, hasta que al fin se ha prohibido el abuso, al menos en su parte mas grave, con gran contento de todos.

Mata-fuegos.—Segun hemos oido asegurar, esta tarde se verificara, en el mismo sitio y á la misma hora que la anterior, una nueva prueba del interesante invento del Sr. Bañola, que obrará solamente sobre una pira compuesta de maderas nuevas y viejas rociadas con petróleo y alquitran. Celebraremos que el resultado corresponda á los deseos y las esperanzas del Sr. Bassi Soldati, su representante en esta. Como el asunto es de sumo interés y el espectáculo es agradable, creemos que ha de ser mucha la concurrencia de espectadores esta tarde á las seis en el campo de la Victoria.

El vigila.—Anteayer en la Victoria se ha probado el «Mata-fuegos». Con urgencia un aparato piden ciertos ojos negros.

Respiciencia.—Esta noche será la última función que los celebrados artistas Conde Ernesto Patrizio y Principe Ben-Ali ofrecieron al público de esta capital, del que han recibido extraordinarios aplausos por sus nue-

vos, variados y sorprendentes ejercicios. Con este motivo se ha de ver muy favorecido el Gran teatro.

Viaje.—Mañana es esperado en esta capital el Sr. Ministro de la Gobernación con su elegante esposa. Se hospedarán en el magnífico palacio de los Sres. Condes de Torres Cabrera.

Peregrinacion.—Bajo los auspicios de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado acaba de instalarse en esta capital una junta encargada de dirigir la Santa expedición que España entera trata de hacer á la capital del órbe católico. Las personas que componen dicha junta, y cuyos conocimientos é influencia están á disposición de todos los que quieran tomar parte en la romería, son el Sr. Provisor y Vicario general del Obispado; el Sr. Marqués de las Escalónias; don Manuel Enriquez y Enriquez, Rector y cura propio de la parroquia de S. Pedro; don Manuel Lopez y Aguilar, y D. José Moreno Esteve, coadjutor de la parroquia de S. Miguel.

Código rural.—Con la sesión de anteayer ha terminado sus tareas la Comisión especial de la Junta de Agricultura encargada de formular dictamen sobre el proyecto de Código rural del diputado Sr. Danvila. Con este motivo presenta un extenso y razonado informe con atinadas observaciones á cada uno de los seis libros de que el Código consta, y que serán objeto de un detenido exámen en la primera junta general que se celebre.

Baile.—Se hacen muchos preparativos en el Circulo de la Amistad para el magnífico baile que tendrá lugar en la noche del segundo día de feria. Para esta fiesta se iluminarán los jardines y todo el edificio, y tal vez haya algun otro aliciente que sorprenderá muy agradablemente á la concurrencia.

Cola.—Aunque ya marcha el verano—de tumbos, segun indicios,—todavía queda en Córdoba—por desollar el «Membrillo».

Monumento.—El célebre pilar de la calle de San Fernando, que hace mucho tiempo debia haber desaparecido por completo, ha dado lugar á la detención de un hombre que con un carro se llevaba el agua del magnífico pilón, el que segun parece solo se destina á abrevadero, y por lo tanto donde nada mas que á las animales se permite aprovecharse del agua que contiene. De seguro que si este individuo no sabe que en Córdoba y en una calle importante hay un pilar horrible donde se deja que beban las bestias con grave perjuicio y peligro de las personas, ja—ás se le pudo ocurrir semejante cosa.

Caudo.—Hem oido muchos elogios del que se ha de lidiar en la corrida de la próxima feria.

Quó traera?—Hoy habrá eclipse parcial visible de Luna. Empezará á las siete y cincuenta y seis minutos de la noche, mediará á las nueve y tres y terminará á las diez y diez.

Subasta.—El tres de Setiembre se subastan en Palenciana los artículos de consumo.

Efemerides.—Hoy.—1817.—El Dei de Argel Omar Pachá es asesinado por los soldados insurrectos.—Mañana.—1870.—Se proclama la República en Paris.

En la ventana.—Sí, te quiero

y te requiero.—Señorito, un cuatito pó el amor de Dios.—Pero hombre no sé como tienes paciencia; dale dos cuartos y que se vaya.—No, dinero no. No quiero ayudar á mantener vicios. Tráete una rosquilla y se la daremos.

Sexo débil.—Tal fué el escándalo producido ayer por la mañana por una vendedora de frutas en la puerta del Puente, que el municipal del distrito, apurados todos los medios para hacerla entrar en razón, tuvo necesidad de trasladarla á la casa Ayuntamiento.

Almoneda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de piedad de Córdoba.

Muy bien.—Se ha empezado anteayer la obra de reparación de las aceras de la calle de Letrados, una de las mas frecuentadas de esta capital.

Conferencias agrícolas.—La sección de Agricultura de la Junta provincial se reúne mañana á las doce para despachar varios asuntos de interés, entre los que se encuentra el planteamiento de las conferencias agrícolas en la provincia á que se refiere la ley de primero de Agosto de este año. Estas conferencias deberán inaugurarse el día primero de Octubre próximo.

Jaula de locos.—Mientras que los cervantistas—tanto revuén, se oae—en Argamasilla de Alba—la cárcel del gran Cervantes.

Pesca.—En la anterior semana han sido detenidos por el cuerpo de orden público un individuo por robo, quince por escándalo y tres indocumentados. Como se vé, lo que abunda es la gente de ruido.

Perfumera.—Celebraremos que sean eficaces las medidas tomadas por el municipal del distrito para evitar los desdichados efectos de un caño que dá lugar á gran aglomeración de inmundicias en el sitio llamado la Rinconada en el Campo de la Verdad. Los vecinos se quejan de aquel insufragable olor, y es muy justo que sus lamentos sean atendidos.

Preludios.—Ayer se ha celebrado en las casas consistoriales el sorteo de los puestos de feria, y ayer se hizo la distribución correspondiente.

Respiciencia.—En una tertulia á la que yo concurría, se hablabá una noche de cierto sujeto, del que dijo uno de los concurrentes: Yo no sé lo que le ha pasado, pero de poco tiempo á esta parte se ha vuelto muy misántropo. En efecto, dijo una señora, tiene usted razón; yo misma he visto que hace tres ó cuatro domingos va á «misa de tropa». Escuso decir á Vds. que me desmayé.

Observaciones.—Algunos alcaldes de pueblos de esa zona vecindario se han dirigido en atentas comunicaciones á las autoridades, significando los inconvenientes de recoger las armas á las personas pacíficas y honradas, toda vez que en esas pequeñas poblaciones no cuentan con fuerza pública que garantice la vida y las propiedades, quedando así los pueblos indefensos y recayendo aquella medida por consiguiente en beneficio de las gentes de mal vivir, propicias siempre á eludir la ley y á

aprovechar las ocasiones de ejecutar sus intentos.

Música.—Esta noche asistirá al paseo de la Ribera la banda municipal.

Gracioso.—Desde que ha entrado Setiembre—ninguno se encuentra sano:—este mes tiene la gracia—de dar un susto al mas guapo.

Mejor.—En la segunda decena de Agosto no nació hijo alguno ilegítimo en el distrito de la derecha de esta capital. Legítimos nacieron diez y ocho.

Man hecho.—Han desaparecido de la Corredera los feos, sucios y antiguos sembrajes de esparto y de lienzo, contra los que la opinion pública y el senti lo comun se han revelado hace mucho tiempo. Desde luego el asseo y el aspecto del mercado han mejorado notablemente.

Espada.—El público impidió el domingo á Lagartijo que matase un toro en Palma de Mallorca, por lo pésimo del ganado; unos toros llevaron banderillas de fuego y otros fueron al corral.

Aparatos.—Tres se presentaron anteayer del sistema del Sr. Bañolas en la prueba de campo de la Victoria: una de cabida de doce litros, otro de treinta, y otro de ochenta. Este último iba sobre un carreton de hierro.

Justo premio.—Dice la «Correspondencia»: Se han concedido los honores de jefe superior de administración civil, libres de gastos, á don Antonio de Bárcenas y Cortés, contador del Hospicio de Sevilla. Felicítanos cordialmente á nuestro querido amigo por la distinción á que le hacen muy acreedor sus buenos y dilatados servicios.

Espectáculos.—La prensa malagueña anuncia que el conde Patrizio y el príncipe Aben-Ali irán á aquella capital cuando concluyan sus representaciones en el Gran Teatro de Córdoba.

Adorno.—No hará muy buen efecto en los dias de feria, en que es uno de los paseos casi obligados para el real la puerta Nueva, un gran monton de paja de escafia, muy propio de un pueblo de la Mancha, pero no de una capital como la nuestra en dias de gala.

Armas.—Segun lo determinado en el Real Decreto de veinte y tres de Junio, ha dispuesto el Sr. Gobernador que los Alcaldes cuiden de que los fabricantes, armeros y comerciantes en armas de cada localidad lleven libros donde anoten las armas que construyen ó reciben en sus establecimientos, y las que espandan, con la fecha y nombres, apellidos y residencia de los compradores. Todos los meses pasarán nota de estos asientos á la referida autoridad superior.

Sección minera.—Se ha pedido la caducidad de la mina de carbon «San Joaquín» del término de Espiel, por no haberse completado el depósito.

Como en casa.—En el cortijo de I Higuerá, término de la Rambla, se presentó un hombre en la semana anterior á los ganaderos. Les exigió una jaquima y un ropón, se los puso á un potro y sin mas cumplidos desapareció con él. Se decía que era un desertor de ejército y vecino de Montalvan.

Vueñas.—Se hallan á la vista

en Espiel hasta el día quince las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y cinco.

Aguas.—Además de lo que tenemos anunciado, mañana se verificará ante la Comisión permanente la vista pública del expediente instruido por el alcalde de Villaviciosa sobre variación de la corriente de aguas pluviales en la población.

Maestro.—Se ha dispuesto se lleve á efecto rigurosamente con el maestro sustituto de Santa Eufemia lo determinado en Real órden de doce de Julio de mil ochocientos setenta y cinco.

Exámenes.—Se han pasado á informe de la Inspección los certificados de exámenes de las escuelas de Belmez, Montoro y Zuheros.

Cosas del mundo.—La vida es breve, muy breve, y cuando la comencamos—continuamente cruzamos—por entre campos de nieve; y es nuestro paso tan leve,—este camino al seguir,—y tan escaso el vivir,—que nos llega á parecer—solo un pretexto nacer—para mas tarde morir.

Robo.—Uno de caballerías ha tenido lugar últimamente en el cortijo del Redondo bajo, término de Guadalcázar.

Rambla.—Treinta y uno de Agosto setenta y seis.—«Durante el mes que hoy espira solo ha acontecido como algo de novedad en esta población lo siguiente: La celebración de sufiaría que, como era de esperar, ha sido de bastante animación y buenas transacciones de toda clase de ganados, los cuales han estado suficientemente abastecidos de agua y bien situados en el real de ella. La terminación en su mayor parte de la recolección de cereales que ha dado de sí notables diferencias, resultando haber para quien haya sido buena, y para quien regular y aun mala. Y la demanda ó cuestión para aporro de inútiles y hierbas de la última guerra, que afectada con la mayor espontaneidad, eficacia y abnegación por una junta de señoras, produjo mas de cien pesetas, á pesar de la falta de recursos del veindario, cuya suma unida á la suscrita por el Ayuntamiento y Juzgado, contribuirán al aumento del fondo Nacional creado con este objeto y tan prodigamente secundado por toda España, como lo demuestra su ya considerable cuantía.—Corresponsal.»

Sr. Leclanché.—Este es el autor de la pila eléctrica de manganeso que se usaba antes y suponemos que ahora también, en el ferro-carril de Córdoba á Sevilla. En el nuevo elemento se sustituye el vaso poroso por un conglomerado poroso de manganeso y carbon por partes iguales unidos con cinco por ciento de resina; estas sustancias se comprimen en un molde en cuyo centro hay un pequeño cilindro de bisulfito de sosa.

Inspección.—El «Guadalete» cuenta con la llegada á Jerez de don José Amador de los Ríos, inspector general de Instrucción pública.

Tropa.—Agregase que muy en breve se reforzará la guarnición de Sevilla con tres batallones más.

Etc.—Ha sido declarado co-

cillez con que todas aquellas personas se trataban, sin que la presencia de un extraño alterase sus costumbres.

»Cuanto más frecuenté después su trato, mas encantado estuve de aquella familiaridad sin grosseria, de aquel buen tono sin pretensiones, de aquellas maneras verdaderamente seductoras que hasta entonces no habia yo encontrado en ninguna parte. Allí, en una palabra, veía yo realizado el bello ideal de la existencia.

»Al domingo siguiente volví; me convidaron á comer, y aunque iba resuelto á rehusarlo, tuve que ceder á la invitación de aquella adorable familia. Mr. Yonhard me propuso dar un paseo á caballo por el bosque de Satory, y me habló, durante la escursión, de mi padre, diciendo que era paisano suyo. Aseguró que yo tenia más merito que otros, por haberme educado tan dignamente sin el concurso de mis

— 27 —
—La misma cuenta—repliqué—me estaba yo echando.

Tendíome Jorge la mano, y sacudiendo el rocío de su pantalón se sentó á mi lado. Ya habia observado en su cara la impresión de una profunda tristeza, de lo que deduje que habíamos llegado al punto mas crucial de la narración, y guardé silencio, queriendo dejarle en libertad de entrar en materia cuando lo tuviese por conveniente.

«Es singular lo que pasa,—dijo entonces Jorge,—en otro tiempo, cuando yo estaba triste tomaba todas las precauciones imaginables para ocultarlo, al paso que hoy sucede, por el contrario, que parece como que me complazco en levantar la venda que cubre la viva llaga de mis dolores... Felicia tenia diez y ocho años, era de estatura mas bien alta que baja, de buenas facciones, ojos azules y cabellos negros. Os enseñaré su retrato, y sobre todo, haré que conozcáis á su madre, á quien se parece mucho. No

— 28 —
historia. Pero á los primeros resplandores de la aurora se calmaron como por encanto los elementos desencadenados durante la noche. Cuando me levanté habian desaparecido las huellas del temporal; solo la tierra exhalaba una especie de vapor blanquecino que los rayos del sol iban absorbiendo poco á poco.

«¡Ay!—me dije á mi mismo.—Las tempestades de la vida dejan huellas mas profundas, y no se olvidan tan fácil y brevemente los desastres que ocasionan.»

A la hora convenida ya estaba yo en el lugar de la cita, sentado sobre una piedra que desembocaba á la orilla del arroyo, y muy pronto vi llegar á mi amigo Jorge, que caminaba apresuradamente.

«¡Qué tiempo hemos tenido!—esclamó, así que calculó que yo podía oírle.—¡Sabeis que esta noche, durante la tempestad, solo he abrigado el temor de que no pudiésemos hoy reunirnos!»

— 29 —
»Y, en efecto, tuve que volver al otro domingo, y luego todos los domingos, porque mis buenos amigos no podían pasarse sin mí, como yo no sabía separarme de ellos. Llegué, pues, á ser el amigo predilecto de la casa sin haber reparado mucho todavía en que habia en ella una lindísima jóven que apenas tendria diez y ocho años.

Aquí Jorge Dutrey se detuvo bruscamente y se puso á mirar al cielo, que comenzaba á cubrirse amenazando lluvia. El sol se iba ocultando entre las nubes y daba ya á la

sante el mera clas trial de M Cañala.

—Pro siguiente Franca q mas hara gBa que ro conste tas del p tori ad i tahoneros

—Ojo. ruela en l de M

—Cen des prepa lebrar en centenario de Aboga

—Cau cio la cau co de val on la est de Febrer cesados

—Cen cen esta cusion tran condé do cia Real Medinace de Madrid

—Cen el ma ad co objet rida

—Cen per egrin drá el di sario

—Cen las inme Gabarros dejó mué cabezas d coasocio ritados

—Cen al mayor por mila por una oportuna ra sadari en que l teatro

—Cen biéndose un paente unien, cipalidad comanda de que le atra y sá su consis testó que

—Cen do buene en tal pre ber lo reserse éric y el auri todo el A

—Cen Lazer han azufre, sa cion corre tos que o muebles y familias

—Cen No fiere un p uno de lo ha chieca una porci mieron á l resu ta do de los elel internm

—Cen El p nito prim festado q distintos de adocu alta det último Sr estierza n ciento tre quines, o astiato y maderá do á tiem Punt en son exact otras par ocho pasa los ordi esta puñ para estí éxito de una ciada no perfim mero de

—Cen —Ca jres clas

—Cen

—Cen

—Cen

—Cen

ante el jefe administrativo de primera clase de la contribucion inou...

China: el primero consiste en estrangulacion; el segundo en decapitacion...

Espectáculos. GRAN TEATRO DE CÓRDOBA. Funcion para hoy. A las ocho y media de la noche...

que la guerra termine ó tome nuevo incremento. El exministro de Gracia y Justicia D. José Fernando Gonzalez ha recibido...

nos visos de fundamento la noticia de haber fallecido el cardenal Antonelli. Desearíamos no tenga confirmacion...

Correo de ayer.

Table with 2 columns: Location and Amount. Includes entries for Ptas. Cts. and various locations like Córdoba, Sevilla, etc.

Galicia. Billetes directos a precios reducidos desde Córdoba a Pernambuco, Bahia, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay ó Callao.

Boletin religioso.

Hoy.—San Sandalio, mártir de Córdoba. Mañana Stas. Cándida, Rosa de Viterbo y Rosalia, vírgenes.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 3, a las 7 y 25 de la tarde.

SECCION DE AVISOS.

Rosa.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRUI.
Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones que está sujeta, da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia « mineral », está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta a la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre a los preparados con « minerales ».

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería. — D. Antonio Hoyo, San Fernando. — Sres. Hijos de Cruz, Librería. — D. Rafael Hoyo, Reloj. — Sres. Martín y Gimenez, Librería.

Violeta.

Preparado de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales, y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables a la vista y al paladar, es deseado por los niños a quienes regenera y fortalece.

Depósito general. — Dr. Formiguera, Barcelona. — En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marín, plazuela de las Tendillas.



La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un flujo ó acrisol de la sangre.

Depósito general. — Dr. Formiguera, Barcelona. — En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marín, plazuela de las Tendillas.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

La empresa constructora de empiedros para molinos de aceite, de granito legítimo Sa'lé, el mas propio para triturar aceitunas, procedente de las ya muy acreditadas canteras del Pedroso, a donde llega el ferrocarril de Mérida, ofrece un magnífico surtido de empiedros concluidos de diferentes dimensiones a precios convencionales y económicos, al contado y a plazos. Se remiten a todas las estaciones de los ferrocarriles. — Dirigirse a D. Félix Zabala en el Pedroso.

Se arrienda desde el día 6 por meses la casa principal, calle de Don Rodrigo número 85 moderno, con buenas habitaciones, casa de campo, cochera, cuadra, pajar y granero. Dará razón su dueño calle de las Comedias núm. 9. 86-4

Arrendamiento. El cortijo de Cordobilla, término de esta ciudad, se arrienda desde el próximo San Miguel; se oyen proposiciones en casa de doña Encarnación González de Oliva, calle de Lireros núm. 7, donde estará el pliego de condiciones. 86-4

Mampuesto. Lo hay de venta en la calle de Santa Victoria núm. 5, a real la carga. 86-4

Nodrizas. En la Rivera núm. 47, se halla una jóven forastera con leche de siete días, que desea entrar casa para criar. 8-2

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se arrienda el fontaner Cuesta Blanquilla para tratarlo con su dueño calle del Liceo número 52. 8-2

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se hace el de la dehesa de los Galapagares, término de Hinojosa y Valsequillo, con encinar, chaparral, monte bajo y tierra calma, caserío y casca para los guardas, con cabaña de cinco mil y pico de fanegas, compuestas de los quintos nombrados Gorrion, Moheda, Cabeza de Lobo, Mata borrachos Chiquer y Mesto. Se trata con D. Rafael de Espejo, vecino de esta ciudad, calle de la Concepción núm. 23. 8-2

Gran baja en los precios

de los géneros que antes se hacían en la casa calle del Liceo núm. 39, y hoy en la calle Azónicas frente al café de Cervantes.

Roscos de aguardiente, a 5 rs. docena se vendían antes, ahora 4 1/4 rs.
Rosquillos de almendra a 5 rs. docena antes, ahora 4 1/4.
Bollitos pardos a 5 rs. docena antes, ahora 4 1/4.
Magdalenas, a 7 rs. docena antes, ahora 5 3/4.
Almendrados a 1/2 rs. docena antes, ahora 3.
Mantecados grandes a 1 rs. docena antes, ahora 3 1/2.
11. chicos 3 rs. antes, ahora 2 1/2.
Alfajores 2 rs. docena.
Tortas de bizcocho 5 rs. libra.
Empañadas 5 rs. libra.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS. VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



La lavadora para reemplazar elástico desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas, las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUeltas PARA TODOS LOS SISTEMAS

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

Unico representante en esta capital, DON JUAN GUILARRO.

Baños sulfurosos de mar

y otras clases de aguas artificiales.

Las personas que teniendo necesidad de tomar baños, no les sea posible salir de la localidad porque se lo impidan sus achaques, obligaciones ó escasos recursos, obtendrán a precios muy baratos en elegantes frascos de distintos tamaños, una composición concentratísima, con una pequeña cantidad de la cual se preparan baños esencialmente iguales a los de Carratraca, Archena, Chiclana y otros análogos, sin mas que variar la temperatura, como se ha demostrado por la experiencia de muchos años y por el exacto y minucioso análisis de dichas aguas.

Con el uso de estos baños se consigue la completa curación de las enfermedades de la piel, herpes, tiña, sarna, tumores frios, gota, reumatismo, malas digestiones, inflamaciones crónicas del tubo digestivo; el abuso de los mercuriales, temblores, parálisis, inflamaciones crónicas del hígado; supresiones, hemorragias pasivas, opilación, hemorragia y descenso de la matriz, flujo blanco, purgaciones crónicas, clática y lumbago, tisis y asma incipientes.

LAS SALES MARINAS, para la preparación de baños de mar, se expenden en paquetes a un precio reducido, proporcionando a mas de la comodidad y economía, la ventaja de obtenerse saludables efectos con su uso, para la curación de tumores, escrófulas, raquitis, debilidad, empobrecimiento y alteraciones de la sangre, opilación, flujos rebeldes, afecciones nerviosas, vahidos, insomnio, jaqueca, histérico, inapetencia, afecciones de la matriz, flujo blanco, esterilidad, espermatorrea ó impotencia.

La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes, y se facilitará gratis en el punto de venta en Córdoba. — Farmacia de Aviles, cuesta de Loja, 2.

Composición para los baños artificiales de Carratraca.

Con esta composición, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos a los de Carratraca, y de análogas virtudes a los de Archena, Olt nada, la Puda, etc., tan recomendado para la curación de las enfermedades de la piel y todas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputación.

Hay también paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso y barato que no pueden ir a los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que esto ocasiona.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquín Fuentes, calle San Fernando núm. 43 donde se facilitan prospectos.

KOUMYS EDWARD

EXTRACTO DE KOUMYS EDWARD,

que se conserva indefinidamente, para hacer el KOUMYS uno mismo.

Unico experimentado y admitido en los hospitales de París.

INDICACIONES: Enfermedades del pecho y enfermedades debilitantes, tales como: ANEMIA, CLOROSIS, etc. — Depósito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciosos, 74 duqueado. — En Córdoba: D. Francisco Aviles.

INJECTION BROU Higiene infalible y preservativa la única que se puede usar sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. — Exigir el método. 25 años de éxito. — Paris, invención del doctor BROU, Magna, boulevard.

Cristóbal Fernandez.

Broncista. — Le trados núm. 1.

Se funde toda clase de piezas según modelo ó dibujo; se venden, componen y colocan bombas para pozos; quinqués de mesa, pared y colgar; accesorios para ellos, braseros de esmalte y cobre, grifos de todos tamaños, barriles para pozos, arneses y hornillos de hierro fundido; plomo en tubos, planchas y barras; chanzos de hierro.

Venta de fincas en MONTILLA.

Se venden al contado ó a plazos y en libras de los gravámenes las fincas siguientes:

Una casa calle de las Jals número 12 en la ciudad de Montilla, que linda con otras de D. Antonio María Casado y Juliana Gimenez, y por la espalda con otras de D. Martín de Luque y don Rafael Ramirez.

Otra casa número 23 calle Cordon de la misma ciudad de Montilla, linda con otras de Francisco Solano Mora y Toribio Ruiz, y por la espalda con otras de Francisco Roldan.

Una suerte de olivar de 87 pies, sitio del Cuadrado, término de Montilla, linda con otros de Tomás Rubio Toribio Ruiz, heredero de D. Vicente de la Cruz y otros.

Y por último una suerte de tierra de 5 y media fanegas, sitio Cañada Honda, en dicho término, linda con otras de los herederos de D. Manuel Hidalgo, Antonio Jesus Romero y tierras del cortijo del Charquillo.

Las personas que les interesa la adquisición de las mismas, podrán verse con el Sr. D. José Jurado, que vive en Montilla calle San José núm. 12, quien está autorizado competentemente para la venta de las mismas. A-5

Venta de una suerte garrotal nuevo en el término de Aguilar.

A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende en el término de Aguilar la suerte nombrada del Manchón, una de las del cortijo de Juan Blanco, con 3514 garros nuevos, lo que haya de sus lindes adentro; linda con el camino nombrado de la Campaña, con olivares de D. José Leon, don José Calvo Rubio, D. Rodrigo de Va o, D. Miguel Lopez y otros linderos.

La persona que le acomode comprar esta finca podrá enterarse del precio y condiciones para su venta, en Aguilar, en la calle Carrera núm. 31; en Córdoba, calle J sé Rey núm. 21, y en Sevilla calle Otumba número 8. A-5

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero próximo de 1877, se arriendan los cortijos de Peralta y el Oliguero bajo, conocido también por la Bofiga. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores se tratará dicho arrendamiento. 6-3

Pastos.

En los eriales, rastrogers y sotos del cortijo del Carrascal, se admiten desde el día toda clase de ganados por mensualidades y a precios sumamente arreglados, debiéndose advertir que desde este invierno, no se entrado ganado alguno en citados terrenos. El aporador del cortijo está autorizado para su admisión. 86-2

Subarriendo. Se hace hasta S. Juan de un bonito cuarto bajo en la calle de la Pierna núm. 6. Consiste de cuatro piezas, tres patios, comedor, cocina, p. 20, pila de lavar y otros accesorios. Para tratar calle de José Rey 12. 8-6

Venta. La de un esqueleto humano articulado, varios ejemplares de minerales y cristalizaciones, y otros objetos propios para un gabinete de historia Natural, con su correspondiente estantería acristalada. Estarán de manifiesto en la casa núm. 14 calle Paraiso, desde las 11 a las 2 de la tarde. 8-6

Sustituto. Se necesita uno con las condiciones que la ley exige. En la redacción de este periódico dará razón. 86-2

Arrendamiento. Se convidan yendo proposiciones para el de la Huerta de Morales, situada en el alcor de la sierra de esta capital y a una media legua de distancia de ella. En el despacho del Procurador Don Manuel Enriquez y Enriquez se halla de manifiesto el pliego de condiciones y con el que podrá contratarse. 86-2

Corral para la feria. Se arrienda uno espacioso muy próximo al real, con cobertizo de teja y barata imc. Informarán Candalaria 15. 86-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de una parte de casa calle Angel de Saavedra casa sin número (6 sea casa de D. José Miguel Henares) con 9 habitaciones 2 magníficos corrales, su gran terrado y una parte de jardín, su gran pozo abundantísimo y agua de pie; para tratar de ella en el almacén de comestibles esquina calle de la Pierna. 86-4

Bojes. Se venden de varios tamaños, en la calle de Alfonso XII, núm. 63. 86-4

BERWICK Y ALBA.

ADMINISTRACION DEL CARPIO. Terras en la dehesa de la Huelga. El día cinco de Setiembre corriente saldrán a subasta para un arrendamiento, divididas en tres lotes, dando principio al acto a las diez de la mañana, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto desde hoy en la oficina de esta Administración de mi cargo. 86-8

Arrendamiento. Desde S. Miguel del presente año se hace del cortijo de Valcañete, en la campiña de Córdoba, de 130 fanegas de terreno con abundantes aguaderos. Darán razón de las condiciones en la calle Mar-mol de Bañuelos núm. 11. 86-2

Anuncio. Un caballero ó señora que desee un sirviente de confianza, dejará razón en la calle Mayor de Santa Marina núm. 91. 4-8-12

Venta. A voluntad de su dueño se hace de una casa en esta ciudad y barrio del Matoral, plazuela de la Cruz, núm. 13, conocida por la Posadilla, con una superficie de 802 varas superficiales, igualmente y a voluntad del mismo, la mitad del cortijo nombrado haza Moyana, en la campiña y término de esta ciudad, a una legua de distancia de la misma, componiendo dicha mitad 101 fanegas; para tratar de su venta y demás respectivo a ella se entenderá con el procurador D. Juan de Cuevas y Regules, que tiene su despacho en la casa núm. 6 calle de Saravias de esta ciudad. 86-4

Pérdida. La persona que se haya encontrado una mantilla que se extravió el sábado 26 desde el Monte de Piedad a la calle cementerio de la Magdalena, y quiera entregársela a su dueño, que vive en esta última calle núm. 1, despues de agradecerlo lo gratificará. 8-4

Venta. Se hace de un barco grande en muy buen estado de conservación. La persona que lo desee adquirir puede verlo en la Cruz del Rastro, al sitio del embarcadero, y tratarlo con su dueño que vive Carretera del Puente núm. 27. 86-1

A voluntad de sus dueños se saca a la subasta para su venta la finca siguiente:

Una casa lagar en la Aldea de Zapateros, plazuela de la Paz núm. 3, término de Aguilar, con bodega para vinos y otra para vinagre, midiendo una superficie de 592 varas cuadradas; y cuatro suertes de viña en sus inmediaciones, de ellas 24 aranzadas Pedro Gimenez, y las restantes valadía, componiendo todas 28 1/2 aranzadas; comprendiendo además tres suertes de olivar con 217 pies, procedente referida finca de la testamentaria del Sr. don Juan Nepomuceno Ruiz Caballero.

Se señala para la subasta privada el día 15 de Setiembre venidero a las once de su mañana en la Notaría de don Manuel María Urba: o Reyes, sita en Aguilar de la Frontera.

Se admitirán las posturas que se hagan a juicio y voluntad de los dueños que se hallen presentes, bajo el tipo de 50000 pesetas.

También se admitirán proposiciones a plazos.

Dicha finca se enajena sin el fruto pendiente.

El otorgamiento de la escritura en su casa tendrá lugar en la villa de Priego de Córdoba. 86-5

Anuncio. La tisis en el gran mundo, por el Dr. D. Benito Alcina. Ha empezado a publicarse esta interesante obra por entregas de 16 páginas en 8.º francés, al precio de 2 reales en toda la Península.

Puntos de suscripción. En las principales librerías y en el domicilio del autor, Consulado viejo número 14, Cádiz. 86-5

Aviso. Desde el día tres del presente mes se labrarán tortas de aceite sevillanas de última invención en el horno de la puerta de Baza, calle del Sol núm. 142, siendo el espesado género de superior calidad, cuyo dueño tiene por conveniente establecer dos puestos desde dicho día uno en la calle Ayuntamiento número de la casa núm. 9, y el otro en el Arco bajo junto al Socorro, procurando hacer algún favor siendo al por mayor. 86-1

Leche. En el Arco alto primer poste a la izquierda, se encuentra un depósito de leche fresca de las cabras de Rafael Rodriguez, que tanta fama tienen. Precio 5 cuartos el cuartillo. 86-1

NUM...
Seco...
Toda...
ECHO...
dadero...
de todos...
é intern...
agita...
ción de...
lar la ci...
cida ó r...
que la c...
oier to...
estrind...
los vend...
difundie...
venir de...
ga confi...
ra tend...
queden...
ladinos...
ria (ron...
de diplo...
duca é...
pos en l...
mendam...
calma...
ger tud...
nuestra...
marlas...
no ten...
bles...
Himo...
te signi...
é impa...
vic de p...
noticias...
son las...
ESTA...
nes de...
ambos...
mente...
da vez...
riados...
según...
mancen...
solo po...
ja de p...
distint...
gion nu...
arizona...
tanto c...
aunque...
sin y...
Arkan...
por su...
nia. P...
van y...
Gran...
gleses...
en igu...
tercia...
la Un...
seal...
contra...
vida n...
casar...
»Me...
»C...
Prend...
esper...
con m...
solté...
gura...
no; n...
pensa...
tra hi...
nuest...
que e...
pero...
parec...
condu...
que q...
nació...
ment...
un pe...
blari...
yera...
feme...